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Т ема дня в этом году «Раннее 
предупреждение и реагирова-

ние. Метеорологическая и клима-
тическая информация для умень-
шения риска стихийных бедствий». 
Этот девиз напоминает нам о важ-
ности метеорологических наблю-
дений для своевременного обна-
ружения и предсказания экстре-
мальных погодных явлений и для 
минимизации ущерба от них.

В Рязанской области наблюдения 
за погодой ведет Центр по гидромете-

орологии и мониторингу окружающей 
среды. «Мы занимаемся метеорологией, 
гидрологией и мониторингом окружаю-
щей среды», –говорит начальник центра 
Алексей Крутовский.

С Алексеем Олеговичем мы решили 
поговорить о состоянии воды и возду-
ха в Рязани, а также о том, каким ожи-
дается весеннее половодье и будет ли 
оно вообще. Вопрос не праздный – в 
последние годы Ока на пике половодья 
едва выходила из берегов. Тема весен-
него поведения воды волнует, пожалуй, 
каждого из нас, а для некоторых отрас-

лей экономики (АПК, например) жиз-
ненно важна.

АНОМАЛИИ ПРИРОДЫ
По свидетельству специалистов, в 

планетарном масштабе климат ощути-
мо теплеет. Характерно это и для Рязан-
ской области. Потепление отмечается 
за год в целом, но если его «разбить» 
на сезоны, то наиболее заметно теплеет 
зима. Потепление весны, лета и осени 
не так заметно. По осадкам идет неболь-
шое увеличение, и их стало выпадать 
больше зимой. Эти процессы приводят 
к тому, что зимой снег ложится на теп-
лую почву. 

Уже на протяжении нескольких лет 
подряд почва в предзимний период ув-
лажнена незначительно. За зиму она 
промерзает слабо, а в предвесенний 
период быстро оттаивает и готова впи-
тывать огромное количество влаги, не 
отдавая ее в ручьи. Из-за этого реки не-
дополучают нужного количества воды 
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АЛексАНДР ДжАфАРОв

РЫбНОе. Рыбновские дошкольники взя-
ли первое место на чемпионате по ро-
бототехнике в Москве. В Экспоцентре в 
Москве состоялся Национальный чем-
пионат по робототехнике «ROBOTICS 
CHAMPIONSHIP – МОСКВА 3.0». В чем-
пионате приняли участие 300 детских  
команд из 45 регионов России. Рязанскую 
область представляла команда Рыбновс-
кого детского сада № 51 ОАО «РЖД» «Ле-
гоМены». Команде предстояли непростые 
конкурсные испытания, первым из которых 
стало выполнение командного задания 
(построить грузовой автомобиль с движу-
щими механизмами) без присутствия тре-
нера. Ребята общались только с экспер-
тами. С заданием конкурсанты успешно 
справились. Затем «ЛегоМены» презен-
товали свою команду, свой проект, отве-
тили на вопросы жюри. В итоге рыбновцы 
победили в самой престижной номинации 
«За командное взаимодействие». Членов 
команды и тренера наградили медалями 
чемпионата, дипломами и кубком.

сАПОжОк. В Сапожке начали ремон-
тировать железобетонный мост через 
реку Мокша на автомобильной дороге 
«Ряжск–Касимов–Нижний Новгород». За-
казчиком выступила ГКУ «Дирекция дорог 
Рязанской области». По итогам тендера 
работы выполняет ООО «Спецпромс-
трой» (Ярославль). В настоящий момент 
проходит разборка старых и изношенных 
конструкций моста. На участке трудятся 
12 человек. Срок сдачи объекта – конец 
августа. На ремонт моста выделено 23 
миллиона рублей. Мост является страте-
гически важным объектом для перевозок 
грузов, передвижения сельхозтехники и 
связывает населенные массивы район-
ного центра. 

сАРАИ. Прокуратура Сараевского 
района обязала ООО «Вердазерно-
продукт» убрать свалку строительных 
отходов. Проверка установила, что на 
территории строящейся свиноводческой 
площадки в селе Борец образовалась не-
санкционированная свалка. Это отходы 
строительных материалов, различный му-
сор. Руководство предприятия тем самым 
нарушило ФЗ «Об охране окружающей 
среды» и «Об отходах производства и 
потребления». В связи с этим в адрес ру-
ководителя фирмы прокуратура вынесла 
представление. А в отношении должност-
ного лица предприятия возбудили дело об 
административном правонарушении. 

АЛексАНДРО-НевскИй. Семиклас-
сник Артем Прокуратов, ученик Борисов-
ской школы Александро-Невского райо-
на, победил во Всероссийском конкурсе 
школьников и студентов «Наука. Террито-
рия героев». Наградой для победителей 
стала поездка в Самарский националь-
ный исследовательский университет име-
ни Королева. Сначала была церемония 
открытия в «Точке кипения» университе-
та. Потом побывали на экскурсии в Цен-
тре аддитивных технологий. Там ребятам 
рассказали об изготовлении изделий из 
полимеров методом 3D-печати с высокой 
точностью, об исследованиях новых про-
цессов литья металлов. Денис Прудников, 
аспирант Московского авиационного ин-
ститута, основатель проекта «Мы верим 
в космос», рассказал о важнейших про-
ектах отечественной космонавтики, свя-
занных с исследованием околоземного 
пространства.

НОвОстИ 
РАйОНОв

+ кОМПЛект ДОкуМеНтОв
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оПубликованных  
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ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс	П5431	
88 руб. 21 коп./529 руб. 26 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
78 руб. 53 коп./471 руб. 18 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
127 руб. 29 коп./763 руб. 74 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
117 руб. 65 коп./705 руб. 90 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
194 руб. 60 коп./1167 руб. 60 коп.

Предсказатели погоды
ЕЖЕГОДНО 23 МАРТА МЫ ОТМЕЧАЕМ ВСЕМИРНЫЙ ДЕНь МЕТЕОРОЛОГИИ

Риски сведены к минимуму
РЯЗАНСКИЕ АГРАРИИ УВЕРЕННО РАЗВИВАюТ СВОИ ПРОИЗВОДСТВА И ГОТОВЯТСЯ К ПОСЕВНОЙ

Николай Любимов знакомится с производством  
ООО «Русские мельницы» – крупнейшего предприятия  

не только в России, но и в европе по производству муки.  
Общая мощность комплекса составляет 1700 тонн в сутки

Гидрометцентр напоминает, что опасная для Рязани отметка –  
650 сантиметров над нулем поста (при таком уровне уже могут быть  

затоплены жилые дома и хозяйственные объекты).  
Неблагоприятные отметки начинаются с 200 смАлексей Олегович КРУТОВСКИЙ – начальник рязан-

ского Центра по гидрометеорологии и мониторингу 
окружающей среды. Работает в области метеороло-
гии больше 25 лет. Окончил Томский государственный 
университет по специальности «гидрология». Канди-
дат географических наук. Работал в Томской облас-
ти, г. Санкт-Петербурге. В Рязанской области трудится 
около 6 лет.

и отсюда уровень половодья незначи-
тельный. «Влагозапас снега мы измеря-
ем каждые пять дней, – говорит Алексей 
Крутовский. – Если в начале января он 
был почти 300%, то в середине марта 
уже чуть больше нормы – 105%, и лишь 

местами доходил до 130%. Сейчас вла-
гозапас уже около нормы. Дальше все 
будет зависеть от интенсивности по-
тепления».

/ ПРОГНОЗЫ , стр. 5

АктуАЛЬНО

П родовольственной безопас-
ности региона сегодня уделя-

ется значительное внимание. что-
бы убедиться в наличии сырья для 
выпуска социально значимой про-
дукции, губернатор Николай Лю-
бимов посетил мукомольное про-
изводство ООО «Русские мельни-
цы». После осмотра производства 
здесь в формате вкс прошло сове-
щание по итогам работы сельско-
хозяйственной отрасли в прошлом 
году. 

стАбИЛЬНЫй РОст
Современный мукомольный комп-

лекс ООО «Русские мельницы» является 
крупнейшим не только в России, но и в 
Европе. На предприятии создано поч-
ти 200 рабочих мест. Общая мощность 
составляет 1700 тонн в сутки. Ведется 
производство, фасовка пшеничной и 
ржаной муки, мучных смесей, заготовка 
и хранение зерна. Загрузка производс-
твенных мощностей осуществляется за 
счет отечественного сырья. На предпри-
ятии реализован крупнейший проект 

по строительству высокотехнологично-
го мукомольного конвейера. Объем ин-
вестиций составил более двух миллиар-
дов рублей.

«Улучшения происходят постоянно, 
вся работа автоматизирована, комбинат 
выдает очень хорошие объемы. Хотелось 
бы, чтобы второй этап инвестиционного 
проекта тоже реализовался: предприятие 
хочет построить вторую мельницу фак-
тически такого же объема. Сейчас это 
сложнее сделать, но все договоренности 
существуют. Надеюсь, что и с нашей по-

мощью, если понадобится, проект будет 
реализован, потому что это очень важ-
но», – рассказал о планах предприятия 
Николай Любимов.

Главе региона продемонстрировали 
отделение, где зерно с использованием 
современного оборудования проходит 
несколько степеней очистки и размель-
чается в муку. Николай Любимов также 
посетил цех фасовки и склад готовой про-
дукции, которую поставляют в россий-
ские регионы и на экспорт. География 
поставок расширяется, заключены кон-
тракты с Китаем, Республикой Молдова, 
Узбекистаном, муку поставляют в страны 
Ближнего Востока и Африки.

В беседе с журналистами губерна-
тор подвел итоги осмотра производства. 
«Специально посмотрели склады, чтобы 
люди могли убедиться, что нет дефицита 
по муке, как и другим продуктам, кото-
рые производятся в стране, тем более в 
Рязанской области. Что касается сахара, 
основные производители – в других реги-
онах, но с ним тоже нет дефицита, об этом 
не раз говорили. Искусственный дефицит 
возникает, потому что люди начинают 
массово скупать впрок, создавая ажио-
таж. Всех призываю не скупать в магази-
нах продукты, их достаточно», – сказал он.

/ ЭкОНОМИкА, стр. 2
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На базе рязанской 
школы № 39 прошла 

ежегодная Всероссийс-
кая акция «Сдаем вместе. 
День сдачи ЕГЭ родителя-
ми». Вместе с родителя-
ми выпускников школ за 
парты сели представители 
власти и общественности. 
Всего 15 человек. В этом 
году они сдавали матема-
тику базового уровня. 

Это испытание обычно 
выбирают выпускники, ко-

торые собираются идти в вуз 
на гуманитарное направле-
ние, куда при поступлении 
не требуются результаты по 
математике. 

Среди сдававших экза-
мен были министр обра-
зования и молодежной по-
литики региона Ольга Ще-
тинкина, уполномоченный 
по правам ребенка в Ря-
занской области Анжелика 
Евдокимова, старший по-
мощник прокурора Рязан-
ской области по надзору за 

исполнением законов о не-
совершеннолетних Татьяна 
Волкова. 

Смысл акции, напомним, 
состоит в том, чтобы поз-
накомить родителей с про-
цедурой проведения еди-
ного госэкзамена, показать 
взрослым, что в ЕГЭ нет ни-
чего страшного. Об этом го-
ворила Ольга Щетинкина 
в приветственном слове к 
участникам экзамена. Ми-
нистр напомнила, что сама 
принимает участие в «роди-

тельском» ЕГЭ с 2017 года. 
По ее мнению, прохождение 
процедуры помогает роди-
телям правильно настроить 
детей на успешную сдачу эк-
заменов.

Для родителей выпускни-
ков были созданы условия, 
максимально приближенные 
к проведению настоящего 
ЕГЭ. После написания экза-
менационных работ состоял-
ся круглый стол, на котором 
участники и организаторы 
подвели итоги, поделились 
впечатлениями и обменя-
лись мнениями. Родители за-
дали организаторам ЕГЭ все 
интересующие их вопросы, 
а также отметили практико-
ориентированность заданий, 
что является особенностью 
нынешней экзаменационной 
кампании.

Людмила Иванова
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ГЛАВНЫй рЕЗЕрВ  
ОбЛАСТИ

В совещании по итогам работы сель-
скохозяйственной отрасли в прошлом 
году приняли участие заместитель пред-
седателя правительства Рязанской об-
ласти Дмитрий Филиппов, министр 
сельского хозяйства и продовольствия 
региона Борис Шемякин, руководите-
ли аграрных предприятий. 

Губернатор Николай Любимов ак-
центировал внимание на том, что планы 
развития АПК предстоит серьезно про-
работать с тем, чтобы риски, которые 
возникли из-за санкционных решений 
в отношении нашей страны, были сведе-
ны к минимуму. «Сельскохозяйственная 
отрасль для рязанского региона имеет 
стратегически важное значение. Ее ста-
бильность и дальнейшее успешное раз-
витие – основной приоритет в работе. 
Это мы должны обеспечить, несмотря 
на все экономические сложности. АПК – 
это занятость и стабильный заработок 
для трети населения региона. Это важ-
ный сектор для развития экспортного 
потенциала области. И соответственно, 
главный резерв для укрепления продо-
вольственной безопасности», – подчер-
кнул глава региона.

По словам Николая Любимова, в те-
кущем году предстоит приложить мак-
симум усилий для того, чтобы органи-
зовать эффективную работу по всем на-
правлениям растениеводства и живот-
новодства. Параллельно продолжать ра-
ботать над повышением привлекатель-
ности отрасли для инвесторов. Губерна-
тор отметил, что рязанские аграрии в 
последние два года в условиях пандемии 
ставили рекорды по ряду показателей: в 
2021 году намолотили 2 миллиона 360 

тысяч тонн зерна, собрали более 421 
тыс. тонн масличных культур, надоили 
почти 560 тыс. тонн молока. «Все эти 
положительные тенденции надо стре-
миться сохранять. Оперативно, с хоро-
шим качеством предстоит провести по-
севную кампанию. Основа под урожай 
2022 года заложена неплохая. Общая 
посевная площадь должна увеличить-
ся еще на 30 тысяч гектаров и в целом 
достигнет 1 млн 100 тыс. гектаров – это 
максимум за последние 25 лет», – поста-
вил задачу глава региона.

Губернатор поручил внимательно 
проработать все темы, которые каса-
ются готовности сельхозпредприятий 
к проведению сева, принять меры, что-
бы обеспечить аграриев всем необхо-
димым. При этом действующие меры 
господдержки будут сохранены. Прави-
тельство РФ оперативно расширяет пе-
речень: добавлены деньги на льготное 

кредитование, льготный лизинг сель-
хозтехники. Предусмотрены допол-
нительные субсидии производителям 
хлеба. «Надо активно использовать эти 
возможности. Особое внимание необ-
ходимо уделить посевному материалу, 
технике. Все сельхозмашины должны 
быть готовы выйти в поле. Следует за-
ранее позаботиться и о запасах топли-
ва. Со своей стороны мы будем макси-
мально помогать аграриям в решении 
проблемных вопросов. И я уверен в 
том, что мы справимся. Хозяйства ре-
гиона ответственно подходят к этому, 
заблаговременно начинают подготов-
ку. Надеюсь, в этом году все будет так 
же, и посевная пройдет в оптимальные 
сроки», – поддержал коллег Николай 
Любимов.

Александр Джафаров
Фото Дмитрия Осинина

ГубЕрНАТОр НИКОЛАй ЛюбИмОВ: «ЗАДАЧА 
ДЛя АПК – НАрАщИВАНИЕ ПрОИЗВОДСТВА 
ИмПОрТОЗАмЕщАющЕй ПрОДуКЦИИ»

/ ЭКОНОмИКА, стр. 1

В международной Не-
деле творчества при-

нимает участие творчес-
кая, научная и спортив-
ная молодежь – более 
500 курсантов, студентов, 
адъюнктов, аспирантов 
и соискателей образо-
вательных организаций 
россии и зарубежья. Это 
полноценный фестиваль, 
который включает в себя 
массу выступлений, пре-
зентаций, круглых сто-
лов. будущие специа-
листы учатся предлагать 
идеи, отстаивать свою 
точку зрения и сражаться 
в интеллектуальных пое-
динках.

Откровенно и просто на 
вопросы курсантов ответят 
звездные гости – ведущие 
российские спортсмены, Ге-
рои России, актеры и люди, 
чьи имена получили ми-
ровую известность. С 2018 
года совместно с Аппаратом 
Уполномоченного по правам 
человека в РФ в рамках Не-
дели творчества проводится 
конкурс по актуальным про-
блемам обеспечения прав 
человека в сфере исполне-
ния уголовных наказаний. 
Большой интерес участников 
вызывает конкурс на звание 
«Лучший курсант УИС», где 

демонстрируются научные 
достижения, творческие спо-
собности, строевая выправ-
ка, физическая подготовка 
и владение огнестрельным 
оружием. 

– Текущий год указом Пре-
зидента посвящен народно-
му искусству и нематериаль-
ному культурному наследию 
народов России. Вместе с тем 
отмечается 220 лет со дня 
образования Министерства 
юстиции. Это отразится в те-
матике Недели творчества, – 
рассказывает заместитель на-
чальника научного центра Ря-
занской академии ФСИН Рос-
сии Александр Мачкасов. – В 
связи с эпидемическими ог-
раничениями международ-
ная часть фестиваля пройдет 
в дистанционном формате. В 
ней примут участие курсанты 

из Беларуси, Азербайджана и 
Монголии.

Центральным научным 
событием фестиваля станет 
Международная научно-те-
оретическая конференция 
адъюнктов, аспирантов, со-
искателей, курсантов и сту-
дентов «Человек: преступле-
ние и наказание». Она позво-
ляет обсудить теоретические 
и прикладные вопросы ор-
ганизации деятельности уч-
реждений и органов уголов-
но-исполнительной системы 
в условиях ее реформирова-
ния. В прошлом году Неде-
ля творчества вобрала в себя 
более 50 крупных событий. 
Тогда же впервые провели  
конкурс проектов по актуаль-
ным проблемам обеспечения 
прав ребенка «Дети имеют 
право».

– Творчество – это всегда 
хорошо. Мы поддерживаем 
креативный подход у наших 
студентов. Это позволяет ре-
бятам взглянуть на обычные 
вещи с другой стороны. На 
семинарах, практических 
работах не всегда можно ре-
ализовать себя, а здесь сов-
сем другой простор, позво-
ляющий людям раскрыться 
полностью, – сказал Алексей 
Тюменев. 

Независимо от тематики 
фестивалей разных лет в их 
графике обязательно присутс-
твуют полюбившиеся многим 
курсантам испытания: меж-
вузовская интеллектуальная 
игра «Что? Где? Когда?», вик-
торины «Знаток криминоло-
гии» и «Вежливые люди», кон-
курсы научных работ «Ремес-
ло окаянное», познавательное 
состязание «Игры разума». 
Еще проходит межвузовский 
конкурс на лучший проект 
электронного портфолио обу-
чающегося, психологический 
конкурс веселых и находчи-
вых «Психея» и много других 
событий. В планах организа-
торов – сохранить и приумно-
жить добрые традиции, мак-
симально реализовать твор-
ческий, научный и спортив-
ный потенциал молодежи.

Михаил Скрипников 

ОбрАЗОВАНИЕ

Неделя творчества
ОНа прОхОДИт В акаДеМИИ ФСИН рОССИИ кажДую ВеСНу И прИурОчеНа  
кО ДНю рабОтНИка угОЛОВНО-ИСпОЛНИтеЛьНОй СИСтеМы

Испытали на себе
рОДИтеЛИ рязаНСкИх шкОЛьНИкОВ пОпрОбОВаЛИ СДать егЭ

Акценты

 «ВАжНЕйшАя ЗАДАЧА – НЕ ДОПуСТИТЬ ЗАКрЫТИя НИ ОДНОГО ПрЕДПрИяТИя»
Об этом заявил губернатор области Николай Любимов  
на заседании правительства региона, где поднял тему расширения мер поддержки бизнеса

«НужНО ОПЕрАТИВНО ВКЛюЧАТЬСя В рЕшЕНИЕ ПрОбЛЕм,  
КОТОрЫЕ ОбОЗНАЧАюТ ЛюДИ»
На заседании правительства региона заслушан доклад  
главы администрации Касимовского района по работе с обращениями граждан

Не встреча, а песня!
пятый ВСерОССИйСкИй кОНгреСС ФОЛькЛОрИСтОВ В рязаНИ  
пОраДОВаЛ ОбИЛИеМ МузыкИ, краСОты И ИНтереСНых пЛаНОВ

ОбщЕСТВО

Сергей Глебушкин (справа) рассказывает о создании «Нарядного дома»  
в рязани – центра изучения и продвижения народного костюма

Фольклористы обсуждали воп-
росы изучения и сохранения 
старинных текстов и устного 
народного творчества, иссле-
дования народной культуры и 
методик ее преподавания, про-
движения традиций в совре-
менном обществе. Параллель-
но все желающие могли озна-
комиться с богатой коллекцией 
«Рязанского этнографического 
вестника». А особым подарком 
для всех стал мастер-класс ру-
ководителя Центра русского 
фольклора Государственного 
Российского дома народного 
творчества имени В.Д. Поле-
нова, художественного руково-
дителя Московского народного 
хора Дмитрия Морозова. Пред-
ставители творческих объеди-
нений Рязанской, Ростовской, 
Воронежской областей смогли 
насладиться общим исполне-
нием народной музыки и уз-
нать о стилевых особенностях 
подачи старинного материала 
на современной сцене.

Конгресс стал интересным 
и полезным для многих тео-
ретиков и практиков русско-
го фольклора. Подводя итоги 
встречи, директор областного 
научно-методического цент-
ра народного творчества Еле-
на Шаповская выразила на-
дежду, что ее коллеги со всей 
страны еще не раз встретятся 
в Рязани. «Надеюсь, вы при-
коснулись к нашей «Нарядной 
губернии» и узнали много по-
лезного», – отметила она. 

Эти надежды могут сбыть-
ся уже скоро. Собиратель рус-
ского народного костюма 
Сергей Глебушкин выступил 
на конгрессе с докладом о со-
здании в Рязани «Нарядного 
дома». В этом центре будут 
проводить экскурсии для ту-
ристов, научные встречи и 
мастер-классы по рукоделиям 
и ремеслам, связанным с из-
готовлением традиционной 
одежды. И есть все шансы, что 
открыть «Нарядный дом» успе-
ют до конца этого года.

Татьяна Кармашова
Фото автора

И зучать культуру на-
родов своей страны 

полезно в любое время. 
Это богатейшие пласты 
знаний, которые могут 
развлечь, сориентировать 
и даже изменить жизнь. 
Что уж говорить о кризи-
сах, когда поиски новых 
возможностей и решений 
становятся необходимос-
тью. Традиции помогут и 
здесь, главное – не пожа-
леть сил и средств на то, 
чтобы они продолжали 
жить. О том, как этого до-
биться, говорили участни-
ки пятого Всероссийского 
конгресса фольклористов. 
Встречи получились очень 
насыщенными и порадо-
вали не только самих ис-
следователей.

Открылся конгресс, как 
и подобает событию такого 
масштаба, нарядно в букваль-
ном смысле: фойе Рязанской 
филармонии, где проходила 
церемония, украсили издели-
ями мастеров народного твор-
чества региона. Дополнили их 
фотографии со сценами быта 
и праздников народов России. 
А по большому залу филармо-
нии «продефилировали» кра-

савицы в подлинных народ-
ных костюмах Рязанской гу-
бернии – от пестрых скопинс-
ких с наплечниками «палета-
ми» и сапожковских с богатой 
вышивкой до нарядов татарс-
ких поселений – сдержанных 
и элегантных. Разглядеть всю 
эту роскошь в деталях гости 
праздника смогли сразу после 
первого пленарного заседания 
конгресса. На сцене выступи-

ли фольклорные коллективы 
области и артисты Рязанского 
государственного академичес-
кого русского народного хора 
имени Е. Попова.

Основной площадкой пос-
ледующих дней конгресса стал 
гостиничный комплекс «Ста-
рый город». Свыше 200 уче-
ных из разных городов России 
и стран мира выступили с до-
кладами по видеосвязи и очно. 

работницы культуры из Старожиловского района 
показали не только старинные костюмы своих 

бабушек, но и их богато вышитые «короны»

п оддержка бизнеса является од-
ной из главных задач в услови-

ях беспрецедентного санкционного 
давления в экономической сфере. 
В области разработан ряд мер, ко-
торые уже востребованы у пред-
принимателей. Вместе с тем новые 
вызовы требуют дополнительных 
решений, которые сегодня активно 
принимаются как на федеральном 
уровне, так и на уровне региона.

«Мы это делаем в полном контакте с 
предпринимателями, в форме открытого 
и конструктивного диалога, обсуждаем с 
ними наиболее действенные предложе-
ния», – сказал глава региона. 

губернатор отметил, что для анализа 
ключевых проблемных ситуаций и выра-
ботки еще одного пакета мер было прове-
дено расширенное заседание региональ-
ного штаба по поддержанию экономичес-
кой стабильности. Состоялся эффективный 

«мозговой штурм» с участием предприни-
мателей, институтов поддержки и разви-
тия бизнеса, всех заинтересованных лиц. 
Сформирован план первоочередных дейс-
твий, который будет принят в ближайшее 
время и представлен на этой неделе в ходе 
практической сессии по региональным и 
федеральным мерам поддержки «Сохра-
няем курс развития», куда также будет при-
глашен бизнес, организации финансового 
сектора, инфраструктуры поддержки. 

кроме того, для повышения оператив-
ности, оказания помощи предприятиям в 
решении проблем с подбором аналогов 
критически важных импортных материалов, 
комплектующих, инструментов и необходи-
мого оборудования в регионе создан и на-
чал работу Оперативный центр поддержки 
бизнеса, продолжает действовать Центр 
импортозамещения. Вопросам, связанным 
с переориентированием экспорта прежде 
всего на страны СНг, будет посвящено за-
втрашнее заседание Экспортного совета. 

«Для нас сейчас важнейшая задача – не 
допустить закрытия ни одного предприятия, 
сохранить объемы выпуска у экспортоори-
ентированных производств, обеспечив им, 
если нужно, новые рынки сбыта, – подчер-
кнул губернатор. – еще одна стратегичес-
кая цель – сделать так, чтобы в это сложное 
время наш бизнес не просто оставался на 
плаву, но и продолжал развиваться. Надо 
активно замещать те ниши, которые ос-
вобождаются после ухода с рынка зару-
бежных компаний из недружественных нам 
стран. Это время не только беспрецедент-
ного давления, но и время новых возмож-
ностей, которые необходимо максимально 
эффективно использовать». 

как отметил глава региона, помимо но-
вых мер поддержки в рязанской области 
продолжают действовать те преференции, 
которые были запущены ранее, все инсти-
туты поддержки. «Мы никогда не бросали 
наши предприятия в сложных условиях и не 
допустим этого сейчас». 

п апка с жалобами, вопросами 
и просьбами людей, которые 

были оставлены в аккаунте губер-
натора, была передана главе ад-
министрации Касимовского района 
в ходе недавней рабочей поездки 
Николая Любимова в муниципаль-
ное образование. В перспективе 
аналогичные пакеты будут отданы 
для работы во все мО региона.

«по сути, это задачи для муниципальных 
органов власти, которые должны быть отра-
ботаны в оперативные сроки и с надлежа-
щим качеством», – сказал Николай Люби-
мов. Он напомнил главам администраций 
районов и городских округов о важности об-
ратной связи и постоянного диалога с мест-
ными жителями: «Надо знать, что беспокоит 
людей, оперативно включаться в решение 
их проблем. такая работа должна вестись 
постоянно». 

губернатор заслушал доклад главы ад-
министрации касимовского района Ивана 
бахилова о той работе, которая уже выпол-
нена по темам, обозначенным в обращени-
ях. по словам И. бахилова, в р.п. гусь желез-
ный в 2022 году по федеральному проекту 
«чистая вода» планируется строительство 
артезианской скважины, станции водоподго-
товки и реконструкция водопроводных сетей. 
На это из областного бюджета выделено 
свыше 20 млн 200 тыс. рублей. В поселке бу-
дет также осуществляться благоустройство 
спортплощадки по программе поддержки 
местных инициатив, запланирован ремонт 
участка автодороги по улице Центральной. 
В р.п. Сынтул будут приведены в порядок до-
роги по ул. Советской и Ленина, произведен 
ремонт крыши сельского дома культуры, ус-
тановлено ограждение детско-юношеской 
площадки. кроме того, планируется капре-
монт здания Сынтульской школы с приобре-
тением мебели и оборудования. 

по вопросу от жителей р.п. елатьма о 
необходимости ремонта детской школы ис-
кусств Иван бахилов отметил, что проект на 
капремонт учреждения уже подготовлен и 
в мае будет направлена заявка на участие 
в конкурсном отборе по нацпроекту «куль-
тура». Он также прокомментировал тему 
газификации деревни перхурово, отметив, 
что в настоящее время пСД разработана, 
в 2022 году планируется подача заявки в 
министерство строительного комплекса ря-
занской области на участие в соответству-
ющем конкурсном отборе. губернатор так-
же заслушал Ивана бахилова по вопросам 
проведения ремонта шахтных колодцев в 
деревне большой Мутор и решения пробле-
мы с безнадзорными животными в елатьме. 

губернатор особое внимание обратил 
на необходимость приобретения для елатом-
ской больницы машины скорой помощи, что 
позволит повысить доступность медпомощи 
в отдаленных местах касимовского района. 
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КОММУНИКАЦИИ 
НА МАКСИМУМЕ
Рязанские производители впечатлили 
предпринимателей Армении и Ирана

Сегодня бизнес практически всех отраслей 
столкнулся с вынужденной необходимостью 
менять или корректировать свою рыноч-
ную стратегию. Функция Агентства разви-
тия бизнеса – помогать бизнесу в решении 
любых вопросов. 

Для нашего института поддержки бизнеса, как и 
для всех наших партнеров по этой деятельнос-
ти, наступило время активной работы. Ее сверх-
задача заключается в том, чтобы не допустить в 
конечном итоге закрытия ни одного предпри-
нимательского дела, максимально сохранить и 
даже усилить экономические позиции рязанс-
кого бизнеса и экономики региона в целом. 
Для этого, во-первых, мы должны донести до 
всего бизнес-сообщества идею о том, что ник-
то не остается в это непростое время один на 
один со своими проблемами: в их решении го-
товы принимать самое непосредственное учас-
тие квалифицированные специалисты, бизнес-
консультанты институтов развития. Во-вторых, 
максимально широко и полно проинформи-
ровать предпринимателей о действующих и 
вновь принятых мерах поддержки. И, в-треть-
их, организовать собственно консультацион-
ный процесс. 
Опыт работы в форс-мажорных ситуациях у 
Агентства развития бизнеса есть, и немалый. В 
период пандемии цели и задачи были те же, как 
и механизмы, на которые мы опирались. Опе-
ративное реагирование на все возникающие 
потребности бизнеса в ситуации пандемийных 
ограничений помогло удержать экономику ре-
гиона, у нас не приостанавливалась работа ни 
одного предприятия, ни одно не было закры-
то. В 2020 году в адрес Агентства поступило и 
было обработано более 26 тыс. обращений, в 
том числе от физических лиц. Формат консуль-
тирования и точечной поддержки оказался 
очень востребованным. Но разница между си-
туацией двухлетней давности и текущей есть, 
и она значительная. 
В период пандемии в наиболее сложном поло-
жении оказались предприятия, на которые рас-
пространялись ограничения деятельности. Это 
туризм, общественное питание, спорт, культу-
ра, перевозки пассажиров, бизнес социальной 
сферы, малое предпринимательство. Тогда ог-
раничения не затронули системообразующие 
предприятия, предприятия с непрерывным 
производственным циклом, сельское хозяйс-
тво, финансовый сектор. Поэтому значительная 
часть экономики продолжила функциониро-
вать, только в несколько измененном режиме, 
связанным с введением дистанционного фор-
мата, дополнительных затрат на соблюдение 
эпидемиологических правил. 
Нынешняя ситуация проблемна в связи с тем, 
что национальная экономика является глобаль-
ной. Она очень тесно интегрирована в между-
народные связи, высок уровень кооперации 
предприятий. Поэтому обширные санкции за-
трагивают сегодня предприятия практически 
всех видов деятельности. Но наиболее под-
вержены рискам в настоящее время организа-
ции, осуществляющие внешнеэкономическую 
деятельность, предприятия с высоким уров-
нем зависимости от импортного сырья и ком-
плектующих. 
Системный характер возникших проблем пре-
допределяет и системность реакции на эти вне-
шние вызовы. Принцип «вместе эффективнее», 
который с опорой на государственные меры 
поддержки продвигает Агентство развития биз-
неса, со времени пандемии не только не утра-
тил своей актуальности, но и приобрел новое 
звучание. Помогая бизнесу, мы вновь на деле 
демонстрируем и подтверждаем это.

ВРЕМЯ АКТИВНОЙ РАБОТЫ

Устин 
Богачев, 

Директор АНО 
«Агентство развития 

бизнеса»

3 марта в Ереване завершила свою работу 
бизнес-миссия рязанских предпринимателей 
и представителей институтов поддержки биз-
неса. Программа визита включала в себя не 
только открытие мобильного шоу-рума това-
ров рязанских производителей, но и много-
численные деловые контакты с предприни-
мателями из других стран.

БЕЗВОЗМЕЗДНАЯ ПОМОЩЬ
В состав участников бизнес-миссии вошли 

представители 14 рязанских компаний, а также ру-
ководители Агентства развития бизнеса Рязанской 
области Устин Богачев и Рязанского центра экспор-
та, входящего в структуру агентства, – Анатолий 
Маркин. Возглавил поездку заместитель предсе-
дателя правительства области Артем Никитин. Од-
ними из ключевых встреч визита стало общение с 
торговым представителем РФ в Республике Арме-
ния Анной Донченко и советником-посланником 
Посольства РФ в Армении Максимом Селезневым. 
Основная тема – продвижение продукции рязанс-
ких производителей на местный рынок и содейс-
твие региональным производителям. За прошлый 
год объем экспорта из Рязанской области вырос 
более чем в три раза. Это стало возможно благо-
даря планомерной работе и наращиванию темпов 
деловой активности с зарубежными партнерами со 
стороны правительства Рязанской области. 

«Мы надеемся на то, что Армения станет одним 
из наших надежных партнеров в сфере увеличения 
уровня экспорта», – рассказал о целях поездки за-
меститель регионального правительства Артем 
Никитин. Его поддержала Анна Донченко, кото-
рая считает, что подобные встречи с предприяти-
ями необходимо проводить на постоянной осно-
ве. «Бизнес не всегда знает о той пользе, которая 
может быть в результате этой работы. Постоянное 
информирование о тех мерах поддержки, которые 
представлены в торгпредстве, позволит предпри-
нимателям обращаться к нам чаще», – подчеркива-
ет она. По ее словам, торговое представительство 
РФ в Армении, готово оказывать бизнесу любую 
поддержку в вопросах установления партнерских 

В рязанском шоу-руме в Ереване представлено более 700 единиц продукции 62 региональных 
компаний. Он стал третьим по счету выставочным пространством, открытым в странах ближнего 

зарубежья Рязанским центром экспорта при поддержке правительства Рязанской области

«Каждый регион, представляющий свою 
продукцию, делает это необычно и ин-
тересно. Но формата шоу-рума, пред-
ставленного Рязанской областью, в Ар-
мении еще не было ни разу».

Анна Донченко, 
Торговый представитель РФ 
в Республике Армения

МНЕНИЕ

На предприятии-участнике национального 
проекта «Производительность труда» ООО 
«Риваль» прошла проверка качества внед-
рения бережливых инструментов на произ-
водственных участках компании. Консульта-
ционную поддержку в этом вопросе рабочей 
группе оказали сотрудники регионального 
центра компетенций (РЦК). 

Национальный проект «Производительность 
труда» утвержден майским указом Президента РФ 
Владимира Путина в 2018 году и направлен на со-
здание условий для значительного роста произ-

водительности труда в стране. Компания «Риваль» 
одной из первых в регионе начала работу по по-
вышению производительности труда в рамках 
Нацпроекта. Как рассказал руководитель проек-
та на производстве Виктор Михеев-Даниловцев, 
предприятие с большим энтузиазмом подошло к 
новым задачам. 

«В рамках активной фазы здесь было открыто 
сразу два пилотных участка. Это позволило нам 
охватить практически все производственные про-
цессы, проанализировать сильные и слабые сто-
роны предприятия», – поделился подробностями 
эксперт РЦК. Виктор Михеев-Даниловцев отметил, 

что промежуточные результаты предприятия ООО 
«Риваль» по итогам года впечатляют. Время про-
текания процесса на пилотных участках сокра-
тилось на 37%, а уровень незавершенного про-
изводства снизился на 24%. Теперь стоит задача 
тиражировать успешный опыт на все технологи-
ческие процессы. 

«Мы провели кропотливую работу по тира-
жированию полученного опыта на тех участках, 
которых внедрение инструментов бережливого 
производства не коснулось на первом этапе. Для 
того чтобы эти процессы принесли максимальную 
пользу, мы обратились за поддержкой к специа-

листам РЦК», – рассказывает начальник произ-
водства ООО «Риваль» Дмитрий Антонюк.

По результатам проведенного аудита эксперты 
РЦК внесли корректировки в действующий план по 
тиражированию LEAN-инструментов на производс-

твенных участках. В частности, в ходе встречи чле-
нам рабочей группы презентовали успешные феде-
ральные и региональные практики по внедрению 
бережливых инструментов, на которые сотрудники 
смогут опираться при дальнейшей работе.
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Рязанские предприятия тиражируют успешные практики 
бережливого производства

отношений с местными предпринимателями на 
безвозмездной основе. Речь идет о предоставле-
нии консультационной, организационной и инфор-
мационной поддержки, содействии в поиске по-
тенциальных партнеров, сопровождении участия 
в выставочно-ярмарочных мероприятиях и других 
механизмах, призванных обеспечить максимально 
комфортные условия ведения бизнеса. 

В свою очередь рязанцы на встречах расска-
зали армянским коллегам о форуме «Дни между-
народного бизнеса». Мероприятие проводится в 
Рязанской области ежегодно и уже стало тради-
ционным. В этом году его участником предложи-
ли стать и Армении. По словам Артема Никитина, 
это позволит укрепить те отношения, которые на 
сегодняшний день уже сложились между областью 
и республикой. 

УНИКАЛЬНЫЙ ОПЫТ
В выставочном пространстве, которое было 

открыто в Ереване в ходе работы рязанской биз-
нес-миссии, сегодня представлено более 700 еди-
ниц продукции 62 рязанских компаний. Шоу-рум, 
организованный Рязанским центром экспорта 
при поддержке областного правительства, стал 
третьим по счету в странах ближнего зарубежья. 
«Наш региональный проект успешно прошел уже 
в двух странах: Казахстане и Узбекистане, и с каж-
дым разом растет количество участников и еди-
ниц продукции, представленной на выставочном 
пространстве. Он очень хорошо стартовал в Ере-
ване, и теперь мы не без оснований ждем от его 
работы заключенных контрактов», – рассказывает 
Артем Никитин.

На церемонии открытия шоу-рума Анна Дон-
ченко отметила уникальный формат презентации 
товаров рязанских производителей. «Каждый ре-
гион, представляющий свою продукцию, делает 
это необычно и интересно. Но формата шоу-ру-
ма, представленного Рязанской областью, в Ар-
мении еще не было ни разу. На протяжении двух 
месяцев можно будет познакомиться – посмот-
реть и потрогать продукцию ведущих товаропро-
изводителей, пообщаться с рязанским бизнесом, 
напрямую обсудить все детали и договориться о 
сотрудничестве. Такую возможность в режиме 
реального времени по ВКС предоставляют дале-
ко не все регионы», – поделилась впечатления-
ми Донченко.

Помимо продукции строительной, пищевой, 
легкой промышленности, информационных тех-
нологий, товаров народного потребления, меди-
цинских изделий и детских товаров рязанского 
производства, в шоу-руме представлен инвести-
ционный и туристский потенциал региона. Ра-
бота шоу-рума продлится до 15 апреля. За это 
время планируется провести более 1000 презен-
таций, круглых столов, встреч и переговоров с 
заинтересованными в установлении долгосроч-
ного сотрудничества представителями бизнес-
сообщества Республики Армения.

ВЗАИМНЫЙ ИНТЕРЕС
За время работы бизнес-миссии в Ереване на бир-

же контактов рязанские предприниматели провели 
более 100 туров переговоров с представителями 
армянского бизнеса. Наибольший интерес вызвала 
продукция производителей строительных материа-
лов, медицинских изделий, товаров народного пот-
ребления и пищевая продукция. В частности, ере-
ванский завод фрезерных станков заинтересовался 
закупкой магнитных сепараторов для конвейерных 
линий, армянская компания CSC – оборудованием 
рязанских предприятий по переработке пластика, 
пленки и стекла, а армянская компания по произ-
водству оборудования для пищевой промышленнос-
ти – оборудованием для производства шоколада.

Заслуженное внимание бизнесменов Армении 
вызвали предложенный рязанской компанией про-
ект комплексного решения по сортировке ТБО и 
ТКО, а также проект по комбинированию резуль-
татов КТ и МРТ и распечатке их результатов на 3D-
принтере, что предоставляет хирургам возмож-
ность заранее понимать проблемы пациента и под-
готовиться к операции. Со своей стороны рязанцы 
отметили образцы армянской нержавеющей стали 
для индукционных плит и полипропилена для виб-
рошумоизоляционных материалов.

Рязанские предприниматели провели перего-
воры и с иранскими бизнесменами, которые, в свою 
очередь, в то же время прибыли в Армению с офици-
альным визитом. Встреча и переговоры состоялись 
на территории шоу-рума. Иранские партнеры отме-
тили продукцию предприятий ООО «Еламед», ООО 
«Емельянъ Савостинъ. Ватная фабрика», ООО «НПО 
ВНИИМИРТ», ООО «Рязанский конвейерный завод» 
и ООО «ОлМаг». Особый интерес вызвали предло-
жения компании ООО «Проект Инноватика». 

«Выстраивая долгосрочные отношения, мы смо-
жем добиться постоянного увеличения торгового 
оборота. Именно такие цели мы преследовали, от-
правляясь в бизнес-миссию в Армению. Мы наде-
емся, что наше сотрудничество будет успешным и 
принесет пользу обеим сторонам», – подвел итоги 
поездки Артем Никитин.

В проектном офисе ООО «Риваль» кипит работа

АГЕНТСТВО РАЗВИТИЯ БИЗНЕСА 
РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ
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ТУРБУЛЕНТНОСТЬ
Рязанская область направила на федеральный уровень 
порядка 100 предложений по мерам поддержки бизнеса

№3(5)/23/03/2022/ ПРОЕКТНЫЙ ОФИСОТ ПЕРВОГО ЛИЦА: ЧТО ВАМ НУЖНО, ЧТОБЫ НАЧАТЬ СВОЙ СОБСТВЕННЫЙ БИЗНЕС?

МАКСИМ ГРОМОВ, 
СТУДЕНТ:

– Сейчас столько возможностей. Мы 
с друзьями готовим разные идеи в IT-
сфере, которые должны «выстрелить» 
в ближайшем времени. Нам интересен 
венчурный фонд Рязанской области – 
он поможет нам быстро стартовать.

ГЕОРГИЙ ДУНАЕВ, 
МЕНЕДЖЕР:

– Нужно отучить себя от привычки 
получать ежемесячную зарплату. 
Самое тяжелое – выйти из зоны ком-
форта и получить свободу выбора. 
Пока не знаю, готов ли к такому. 

ЕВГЕНИЯ ГРАНАТОВА, 
УЧИТЕЛЬ:

– У меня уже есть небольшой бизнес – 
я продаю одежду, которую создаю 
сама. В последнее время мое дело 
приносит определенный доход, и я 
хотела бы получить больше знаний, 
как его расширить. 

МАРИЯ АНДРЕЯНОВА, 
РИЕЛТОР:

– Я бы хотела развиваться в выбран-
ной профессии и, возможно, стать 
руководителем своего личного риел-
торского агентства. Мне нужны опыт 
и знания по организации бизнеса.

Целый пакет антикризисных мер стал итогом 
расширенного заседания регионального шта-
ба по реализации оперативных мер по подде-
ржанию экономической стабильности. В его 
работе по инициативе губернатора приняли 
участие более 150 предпринимателей из 15 
ключевых секторов экономики. Банкиры, уп-
равленцы, представители институтов подде-
ржки бизнеса 11 марта провели настоящий 
мозговой штурм для выработки предложе-
ний по снижению экономической турбулен-
тности и удержанию траектории развития в 
экономике региона.

МОЗГОВОЙ ШТУРМ
Одна из главных задач Рязанской области се-

годня – обеспечить оперативную и качественную 
реализацию всех антикризисных мер, которые раз-
работаны федеральным правительством по пору-
чению президента Владимира Путина. Эта деятель-
ность ведется по разным направлениям, включая 
и региональный уровень. В кратчайшие сроки был 
создан штаб, разработаны беспрецедентные меры 
региональной поддержки бизнеса, в числе кото-
рых докапитализация фондов развития промыш-
ленности и поддержки малого предприниматель-
ства. Такой шаг позволит предоставить рязанским 
предпринимателям до полумиллиарда рублей на 
максимально льготных условиях. Чтобы расширить 

По инициативе губернатора расширенное заседание штаба по поддержанию экономической стабильности прошло в формате мозгового 
штурма для выработки предложений по снижению экономической турбулентности и удержанию траектории развития в экономике региона

«В Рязанскую область будет дополни-
тельно направлено свыше 70 млн рублей 
на реализацию региональных программ 
развития промышленности».

Андрей Макаров, 
председатель комитета по бюджету и налогам 
Госдумы РФ 

МНЕНИЕ

БЕСПЛАТНО И ЭФФЕКТИВНО
В Рязанской области создан Оперативный центр поддержки бизнеса

Консультации проводят эксперты Агентства развития бизнеса, Корпора-
ции развития Рязанской области, центра «Мой бизнес», Регионального цент-
ра компетенций с участием специалистов Государственного Фонда развития 
промышленности и сотрудников министерства экономического развития.

Специалисты готовы принимать и отрабатывать конкретные запросы 
рязанских предпринимателей, испытывающих из-за санкционных ограниче-
ний проблемы с поставками комплектующих и сырья, а также тех, у кого на-
рушены логистические алгоритмы собственных поставок. Работа органи-
зована с целью ускорения запуска механизмов импортозамещения и стаби-
лизации регионального сектора экономики в рамках поручений губернатора 
Николая Любимова.

«Изменения в экономическом ландшафте региона и страны в целом проис-
ходят сегодня с огромной скоростью. Ее взяли и в региональных институтах 
поддержки. В оперативном порядке сформировали единую группу аналитиков. 
Работа уже началась. Вопросы от предпринимателей поступают. Максималь-
но конкретно разбираются все типичные для сегодняшнего момента ситуа-
ции, возникшие у бизнеса, с разрывом цепочек поставок сырья, оборудования 
и комплектующих, подбирают варианты логистики. Опираются на все дейс-
твующие и новые меры поддержки бизнеса, чтобы не допустить остановки в 
развитии ни одного проекта и производства», – поясняет суть работы Опе-
ративного центра зампред регионального правительства Артем Никитин.

Консультационные услуги предпринимателям оказываются на безвозмез-
дной основе в очном формате в Оперативном центре поддержки бизнеса (ул.
Каширина, д. 1Б, 1-й этаж) или по предварительной договоренности с выездом 
на предприятие. Оставить заявку на консультацию можно по номеру теле-
фона «горячей линии» +7 (4912) 606-000 ежедневно по будням с 9.00 до 18.00.
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ЕС ПРОСТО И ДОСТУПНО
Предприниматели получат мощную поддержку от государства

На минувшей неделе завершил свою работу II 
Всероссийский форум инфраструктуры под-
держки предпринимательства «Мой Бизнес», 
организованный на базе «СберУниверсите-
та». Его участниками стали более 500 человек: 
предприниматели, сотрудники министерств и 
ведомств, а также представители региональ-
ных центров «Мой бизнес», в том числе и ко-
манда Рязанской области. 

Ключевыми темами деловой программы фору-
ма стали вопросы доступности инструментов го-
сударственной поддержки МСП, поддержка жен-
ского и социального предпринимательства, экс-
портно-ориентированных предприятий, индустрии 
гостеприимства. В частности, речь шла о создании 

региональной экосистемы для инноваций и инно-
вационных производственных МСП.

Основной акцент программы форума был сде-
лан на выработке антисанкционных мер подде-
ржки бизнеса в текущих экономических условиях. 
В частности, в ближайшее время упростят проце-
дуры получения различных разрешений и лицен-
зий, при этом уже действующие будут продлены. 
Будет введен мораторий на плановые и внеплано-
вые проверки. Они могут проводиться, только если 
есть непосредственная угроза жизни и здоровью 
людей. Для тех предприятий, которые имеют значи-
тельную кредитную нагрузку, предложено ввести 
расширенные кредитные каникулы. Их можно будет 
использовать, даже если компания уже воспользо-
валась аналогичной возможностью во время пан-

демии. Это должно дать бизнесу возможность не 
отвлекаться и сконцентрироваться на ведении дел 
и сохранении наработок.

В связи с повышением ключевой ставки до 20%, 
был представлен новый инструмент финансовой 
поддержки – программа стимулирования креди-
тования, а именно оборотные и инвестиционные 
кредиты. Программа начала работать 16 марта. Она 
позволяет бизнесу получить оборотные кредиты 
сроком до 1 года, а также инвестиционные креди-
ты на срок до 3 лет.

По словам руководителя Центра «Мой бизнес» 
Рязанской области Ларисы Сидоренко, участие в 
форуме позволило по-новому взглянуть на дейс-
твующие сегодня меры поддержки. «Та внешне-
экономическая ситуация, с которой сегодня стол-

16 марта в Рязанской области стартовала федеральная образовательная программа 
«Легкий старт: от идеи до самозанятого». Участниками двухдневного курса стали 30 рязанцев. 

Они обратились за государственной поддержкой с готовностью открыть свой бизнес 
даже в условиях санкций

кнулись представители малого и среднего бизнеса, 
подталкивает институты поддержки и, в частности, 
нашу структуру, к формированию новых подходов 

и форматов помощи, которые позволят предпри-
ятиям оставаться в строю и успешно развиваться 
дальше», – рассказала Лариса Сидоренко.

В частности, скорректирован План первоочеред-
ных действий по обеспечению устойчивого развития 
Рязанской области в условиях внешнего санкционно-
го давления. В числе экстренных мер было предло-
жено для реализации налогового маневра принять 
постановление правительства области о продлении 
сроков уплаты налогов, предусмотренных специаль-
ными налоговыми режимами, а также региональных 
и местных налогов за 1 квартал 2022 года: налог на 
имущество организаций, транспортный, земельный 
налог для организаций. Разработан законопроект о 
снижении налоговых ставок по упрощенной систе-
ме налогообложения для обрабатывающих предпри-
ятий, который коснется 3000 налогоплательщиков – 
весь региональный малый бизнес. 

В перечне рязанских предложений по феде-
ральным мерам поддержки содержатся идеи в 
сфере бюджетной политики, направленные, в том 
числе, на обеспечение сбалансированности реги-
ональных и местных бюджетов, инициативы по ста-
билизации инвестиционного потенциала и введе-
нии дополнительных налоговых преференций для 
резидентов ТОСЭР, промышленных парков и тех-
нопарков. Предложенные регионом меры касаются 
также поддержки агропромышленного комплекса, 
развития экспортноориентированных производств 
в условиях ограничений, расширения деловых кон-
тактов с дружественными странами, запуска новых 
льготных лизинговых программ. В перечне Рязан-
ской области предложены меры поддержки обра-
батывающих отраслей промышленности, предпри-
нимательства, меры по стабилизации строительной 
отрасли, сферы ЖКХ и дорожного хозяйства, рын-
ка фармацевтической продукции и медицинского 
оборудования, сферы занятости.

ТОЧЕЧНАЯ ПОДДЕРЖКА
Николай Любимов подчеркивает, что самое при-

стальное внимание со стороны федерального цен-
тра и на региональном уровне сегодня уделяется 
системообразующим предприятиям. В федеральном 
перечне сегодня 8 рязанских компаний и 11 пред-
приятий оборонно-промышленного комплекса, ко-
торые входят в него через свои холдинговые струк-
туры. «Мы обратились в правительство РФ с предло-

жением по включению дополнительно 25 рязанских 
предприятий в перечень системообразующих пред-
приятий федерального уровня», – говорит губерна-
тор. На региональном уровне в этот перечень уже 
включено 325 предприятий, которым по необходи-
мости будет оказана точечная поддержка.

Губернатор особо отмечает, что все стратеги-
ческие цели, обозначенные в Стратегии развития 
региона до 2030 года, остаются актуальными. «Мы 
никоим образом не отказываемся от развития. Раз-
витие экономики должно продолжаться. Все со-
циальные обязательства перед гражданами тоже 
должны неукоснительно выполняться. Это вообще 
не подлежит обсуждению. Поэтому работать надо 
сейчас в самом жестком, оперативном режиме, 
все вопросы, которые возникают, быстро отраба-
тывать вместе с жителями и бизнесом», – заявляет 
Николай Любимов.

В свою очередь рязанские инициативы не ос-
тались незамеченными на федеральном уровне. 17 
марта стало известно, что регион дополнительно 
получит в этом году из федерального бюджета 70 
млн рублей в виде межбюджетных трансфертов на 
реализацию региональных программ развития про-
мышленности. Об этом сообщил председатель ко-
митета по бюджету и налогам Госдумы РФ, депутат 
от Рязанской области Андрей Макаров. Предполага-
ется, что именно на эти средства будут реализованы 
предложения Рязанской области по стабилизации 
инвестиционного потенциала, развития ТОСЭР, про-
мышленных парков, экспортноориентированных 
производств, обрабатывающих отраслей предпри-
ятий фармацевтики и ряда других направлений. 

Работа по переформатированию региональной 
экономики только начинается. Вслед за введением 
новых мер поддержки запущена широкая инфор-
мационная кампания в бизнес-среде. У бизнеса 
должна быть актуальная информация и полное по-
нимание, как действовать в сложившейся ситуации. 
Поэтому первым шагом к успешному прохождению 
сложившейся турбулентности для любого рязанс-
кого предпринимателя может стать обращение на 
«горячую линию» Оперативного штаба поддержки 
бизнеса АНО «АРБ» по телефону +7 (4912) 606-000 
ежедневно по будням с 9.00 до 18.00.

рисков, скоординировать наши усилия по организа-
ции продвижения поддержки», – комментирует вы-
бранную стратегию Николай Любимов. В результате 
мозгового штурма представителями бизнеса было 
сформулировано более 200 предложений по реги-
ональным и федеральным мерам поддержки. Пакет 
из 100 предложений, касающихся федеральных пол-
номочий, был направлен в правительство РФ, а по 
региональному пакету работа уже началась. 

вариативность помощи для бизнеса, региональ-
ные власти пошли дальше. Был проведен мозговой 
штурм совместно с представителями бизнеса, кото-
рый позволил выяснить правительству области, что 
на самом деле нужно рязанским предприятиям.

«Не надо додумывать за бизнес, какая поддержка 
сейчас для него самая востребованная, надо спро-
сить. Что мы и сделали. Это позволило нам учесть 
специфику бизнеса, сформировать наиболее эф-
фективные подходы и инструменты для снижения 

АГЕНТСТВО 
РАЗВИТИЯ БИЗНЕСА
РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ
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Ксения Подочалова, 
диспетчер:

– Главное в этой весенней истории – 
чтобы никто не пострадал и отрезан-
ные разливом деревни снабжались 
нормально. У меня родственники живут 
в Коростово, и там разлив слегка недо-
любливают.  

Полина Иванова, 
пенсионер: 

– Я соскучилась по большим разливам, 
которые раньше проходили каждый год. 
Ока тогда превращалась в небольшое 
море, да и в других реках тоже значи-
тельно поднимался уровень воды. Мо-
жет, в этот раз природа нас побалует. 

Дмитрий Бурепов, 
водитель:

– Сложно сказать. Ледовые переправы 
закрылись в нормальное время, снега 
было много, и если даже он частично 
сошел, то в других областях выше по те-
чению поля белые. Возможно, разлив и 
состоится во всей пойме. 

Глас народа / Каким, по-вашему, будет разлив в этом году?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Алексей Стохатов, 
менеджер:

– Вероятно, таким же, как и в предыду-
щие годы. Опять весна пошла ранняя, 
снега осталось около трети от того, что 
было зимой. Если Ока и разольется, то 
не сильно. 

Г рачи галдели в вышине, словно не узнавая родных мест, 
куда они вернулись после зимовки в жарких странах. 

На самом деле – березы и гнезда родные, до боли знако-
мые, а вот крыша, да и само здание ДК, выглядели не так, 
как в прошлом году перед отлетом. Зато жителям дере-
веньки Табаево и поселка Газопровод перемены эти были 
явно по душе. Двери обновленного ДК после капитального 
ремонта распахнулись благодаря федеральному проекту 
«Единой России» «Культура малой родины». 

прОГраММы и люДИ

Клубный век  
деревеньки Табаево
В КОрабЛинСКОМ райОнЕ раСпахнУЛ СВОи дВЕри ЕщЕ Один ОбнОВЛЕнный дК

отмечали хорошую работу 
рязанских строителей и лич-
но гендиректора ООО «Аль-
янсСтрой» А.И. Гречанюка. 
Неудивительно, что Артему 
Ивановичу, а также прорабу 
и главному бухгалтеру фирмы 
Нина Объедкова вручила Бла-
годарственные письма райад-
министрации.

Да, строители постара-
лись. Но не все с самого на-
чала шло гладко. Дело в том, 
что первоначально тендер на 
капремонт ДК выиграла фир-
ма, которая затянула сроки 
работ. Поэтому пришлось от-
казаться от услуг горе-строи-
телей. К счастью, фирма Гре-
чанюка не подвела – в остав-
шееся до пуска время работа-
ла почти что круглосуточно. 
Так что в срок уложились, 
но и про качество не забы-
ли. Бывший клуб пришлось 
восстанавливать чуть ли не 
полностью – крыша была по-
ражена жучком и текла, сте-
ны были отлиты из шлака – 
других стройматериалов в 
1952 году не было. 

«Нам пришлось даже стяж-
ку этих стен делать,– глава 
Пехлецкой администрации 
Александр Власов был явно 
доволен, – с такой задачей 
справились!» Хотя, если по 
правде, это не первый объ-
ект, который он в своем посе-
лении сдает в эксплуатацию. 
Начинал Александр Михай-
лович с мостика через ручей 
Дунайчик, затем появились 
освещение на автодороге «Ря-
зань – Ряжск», которая прохо-
дит по Пехлецу, ФАП, сетевые 
магазины, социальная апте-
ка, модельная библиотека, 
детские площадки, асфальт в 
новом микрорайоне.

но в 1952 году, но сам-то 
клуб появился в Табаеве аж 
в 1922 году, то есть 100 лет 
тому назад.

В документах архивно-
го фонда Княжевского во-
лостного исполнительного 
комитета Ряжского уезда в 
протоколе общего собрания 
общества Табаево-Пафомов-
ского сельсовета от 28 июня 
1921 года записано: 

«Повестка дня: 1. Мо-
билизация избы для обще-
ственной читальни, а также 
заведующего читальней… 
Общее собрание постанови-
ло: под избу-читальню моби-
лизовать временно избу гр. 
Веры Ивановны Щербаковой, 
и заведующим единогласно 
избран Андрей Тимофеевич 
Козлов».

...Окончено торжество. 
Мы вышли на улицу. Я вдруг 
заметил на фронтоне пяти-
конечную звезду с серпом и 
молотом и гордо высвечи-
вающуюся, явно оставшую-
ся из прошлого века лепную 
вязь «КЛУБ». И услышал из 
уст Александра Власова еще 
одну удивительную исто-
рию. Оказывается, местные 
жители – работники детсада 
«Колокольчик» – настояли на 
том, чтобы внешне Дом куль-
туры был таким же, как и 70 
лет назад. Чтоб по-прежне-
му сияла звезда, а при входе 
встречали гостей колонны. И 
все это нужно для воспитан-
ников «Колокольчика», кото-
рые первыми вышли на сцену 
и приветствовали своих пап 
и мам. Ведь, в принципе, это 
для них распахнул свои двери 
обновленный ДК.

Избе-читальне, конечно, 
далеко до современного Дома 
культуры. Но начиналось-то 
все с избы, которая и нын-
че сохранилась в Табаеве. 
Об этом тоже хочет расска-
зать Надежда Чертыковцева 
в Кораблинской энциклопе-
дии, материал для которой по 
крупицам собирают местные 
краеведы. 

Юрий Харин,
Кораблинский район

Фото автора

Движущей силой в этих 
начинаниях была глава райад-
министрации Н.К. Объед-
кова. Когда взялись за клуб, 
нужно было поселению най-
ти деньги на софинансирова-
ние. Александр Михайлович 
загоревал – где их взять, пол-
тора миллиона? Нина Конс-
тантиновна была непреклон-
на – найдете. И нашел в своем 
бюджете А.М. Власов нужную 
сумму. 

«Так вот, я насчет стяж-
ки,– продолжил Александр 

Власов. – Стальными поло-
сами опоясывают стены и 
скрепляют их шпильками. 
Привозят мне эти шпильки, 
показывают. Я удивляюсь – 
почему такой диаметр? Они 
ж не выдержат нагрузки! Ве-
зите другие! Покачали голо-
вами строители, вздохнули, 
привезли». 

Так Александр Власов и 
Нина Объедкова не только 
контролировали, но и помо-
гали, советовали и советова-
лись. И вот результат – вели-

колепный Дом культуры для 
жителей Табаева и поселка, 
который вырос в живописном 
местечке рядом с деревенькой 
70 лет назад.

И вчЕРАшНИй
Строили клуб, поселок, 

а также газокомпрессорную 
станцию газопровода «Мос-
ква – Саратов» на субботни-
ках и после своей основной 
работы и местные жители. Но 
в первую очередь заключен-
ные – бывшие наши солдаты, 

которые в годы войны были в 
немецком плену.

Когда одна из выступаю-
щих отметила, что Табаевско-
му ДК исполнилось 70 лет, то 
моя соседка Надежда Черты-
ковцева среагировала сразу 
же: «Не семьдесят, а уже це-
лых сто лет нашему клубу!»

И показала справку из об-
ластного архива.

В конце концов выясни-
лось, что правы были обе 
женщины. Да, нынешнее 
здание ДК было построе-

ДЕНь СЕГоДНяшНИй
Сидели мы в переполнен-

ном зале вместе с краеведом 
Надеждой Чертыковцевой, 
смотрели, слушали, примечая 
при этом великолепие наря-
дов и талант самодеятельных 
артистов Натальи Малько, Ди-
аны Бородиной, Игоря Пого-
дина, братьев Павловых, на-
родного хора Кораблинского 
Дворца культуры.

На торжество прибыли 
глава администрации наше-
го района Н.К. Объедкова, 

заслуженный работник куль-
туры РФ, директор Рязанс-
кого научно-методического 
центра народного творчест-
ва Е.М. Шаповская, министр 
культуры области В.Ю. По-
пов, глава местного поселе-
ния А.М. Власов. Поздравля-
ли, говорили добрые слова. 
Виталий Попов, к примеру, 
поблагодарил кораблинцев 
за то, что они первые в облас-
ти в строительстве и капре-
монте объектов культурного 
назначения. Выступающие 

ПоловоДьЕ
По словам Алексея Крутов-

ского, с началом оттепели, на-
чавшейся с 22 февраля, на Оке 
наметился небольшой подъем 
уровня воды. Вода прибывала 
по 5–8 сантиметров в сутки и 
поднялась в пике на 33 санти-
метра над нулем графика во-
домерного поста. На глаз это 
совершенно незаметно (вода 
выходит в пойму при уровне 
более 300 сантиметров). От 
берегов лед оторвался и по-
темнел, появились закраины. 
Весенние ледовые процессы 
на Оке уже идут полным хо-
дом. Из-за недавнего мартов-
ского похолодания река отре-
агировала, и уровень воды не-
много снизился, но чуть выше 
по течению, в Московской об-
ласти, уже снова пошел подъ-
ем. На Оке по территории об-
ласти местами есть полыньи, 
потому что в реку впадают 
более теплые притоки. Как же 
будет развиваться половодье 
в ближайшие дни?

«В официальном прогнозе 
даются две характеристики – 
ожидаемые сроки вскрытия 
водоемов рек и максималь-
ный уровень половодья, – го-
ворит Алексей Крутовский. – 
От вскрытия до пика пример-

но две – три недели. Предпо-
лагается, что в этом году возле 
Рязани Ока вскроется в конце 
марта – начале апреля, а при-
мерно на середину апреля 
или ближе к третьей декаде 
придется пик половодья. При 
анализе влагозапаса мы по-
нимаем, что основная вода 
придет к нам из регионов, 
расположенных выше по тече-
нию Оки, – Московской, Туль-
ской, Калужской и Орловской 
областей. Там наблюдается 
повышенный запас влаги в 
снежном покрове. Нельзя не 
учитывать и то, что процесс 
снижения содержания влаги 
в снегу за счет ночных моро-
зов и дневных оттепелей про-
ходит активнее, нежели в Ря-
занской области». 

В прошлом году макси-
мальный уровень половодья 
на Оке у Рязани был 450 сан-
тиметров над нулем поста. 
В этом году предполагается 
на 60 сантиметров ниже (не 
более 390 см). При этом на 
1 метр будет затоплена лево-
бережная пойма. Гидромет-
центр напоминает, что опас-
ная для Рязани отметка – 650 
сантиметров над нулем поста 
(при таком уровне уже могут 
быть затоплены жилые дома 

и хозяйственные объекты). 
Неблагоприятные отметки 
начинаются с 200 см. При 
уровне воды в Оке в 205 см 
обычно переливает часть до-
роги на Заокское и Коростово. 
При уровне 330 см полностью 
прекращается движение всех 
транспортных средств по этой 
дороге. Но погода, как прави-
ло, преподносит нам сюрпри-
зы, и интрига пока остается.

Как говорят гидрологи, в 
классике гидропрогнозиро-
вания многое зависит от ле-
дового покрова, наличия за-
торов, промерзания почвы. 
У нас сейчас все эти факторы 
благоприятствуют относи-
тельно невысокому полово-
дью, но фактор погоды все 
же остается. Какой она будет 
в апреле, синоптики пока не 
знают, поскольку детализи-
рованный прогноз погоды 
можно спрогнозировать мак-
симум на 5-6 суток. 

ПРоГНоЗ ПоГоДЫ
Синоптикам в течение дня 

приходит значительное коли-
чество карт разных характе-
ристик в атмосфере – карты 
давления, температур, распре-
деления высот, потоков ветров 
на разных высотах, карты го-

Предсказатели погоды
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ризонтального и вертикаль-
ного зондирования атмосфе-
ры, данные метеостанций и 
информация с доплеровских 
метеорологических радиоло-
каторов, космические снимки. 
Синоптики эту информацию 
сводят к формализованному 
прогнозу. Таким образом, ря-
занцы узнают о температуре 
ночью и днем, направлении 
и скорости ветра, атмосфер-
ном давлении. Оборудование 
и знания рязанских синопти-
ков позволяют им предсказать 
погоду на 3 дня вперед с оправ-
дываемостью до 96%.

Детализированные про-
гнозы до 5 суток рекомендуем 
смотреть на сайте Гидромето-
центра РФ или организаций, 
работающих по лицензии Рос-
гидромета – Яндекс, РП-5, Гис-
метео, Фобос. Детализирован-
ные прогнозы погоды на 6-е и 
последующие сутки уже, как 
правило, не укладываются в 
рамки достоверности и могут 
использоваться только как не-
кий климатический ориентир.

Одна из главных задач ря-
занских метеорологов – пре-
дупредить опасные гидроме-
теорологические явления. В 

числе таковых – ветер больше 
25 метров в секунду, ливневые 
осадки больше 50 миллимет-
ров слоя за 12 часов и многие 
другие. Синоптики смотрят, 
как в комплексе проходят гро-
за, ливень и ветер. Прогноз об 
опасных явлениях направляют 
в МЧС, а уже там на основе на-
учной информации спасатели 
организуют SMS-информиро-
вание населения.

«Мы сотрудничаем с ситу-
ационным центром губерна-
тора, Главным управлением 
МЧС России по Рязанской об-
ласти, министерствами сель-

ского хозяйства и продоволь-
ствия, природопользования, 
муниципальными образова-
ниями области», – говорит 
Алексей Крутовский.

воДА И воЗДУХ
Большая часть работы Цен-

тра по гидрометеорологии и 
мониторингу окружающей 
среды связана с мониторин-
гом загрязнения окружающей 
среды (воздух в Рязани, вода в 
реках области, радиационная 
обстановка в области).

Работы по мониторингу 
окружающей среды проводят-
ся в области с 1967 года. Рань-
ше перечень определяемых 
в воздухе ингредиентов был 
незначительным, а сейчас он 
увеличен в несколько раз. В Ря-
зани действуют 4 стационар-
ных поста, расположенных с 
учетом размещения предпри-
ятий – загрязнителей и авто-
магистралей с интенсивным 
автомобильным движением, 
поскольку автотранспорт – 
один из главных загрязните-
лей атмосферного воздуха. 
Ежедневно в аналитическую 
лабораторию гидрометеоцен-
тра привозят отобранные на 
постах пробы воздуха, и здесь 
специалисты их анализируют.

«У нас работа построе-
на таким образом, что если 
нет превышения, то хими-
ки мне ничего не говорят. За 

2022 год они ко мне ни разу с 
информацией не приходили. В 
2022 году в атмосферном воз-
духе регистрировались еди-
ничные случаи превышения 
ПДК фенола, диоксида азота, 
формальдегида и взвешенных 
веществ. Выявленные превы-
шения по воздуху были чуть 
больше ПДК, а именно от 1,1 
до 1,7 ПДК, – говорит Алексей 
Крутовский. – Один раз в ме-
сяц мы отбираем воду на 15 
гидрохимических постах об-
ласти и анализируем ее по 44 
ингредиентам, определяем, 
как они соотносятся с ПДК. 
Если есть превышения, мы 
информируем об этом прави-
тельство Рязанской области. 
Наше беспокойство вызывает 
превышение предельно допус-
тимых концентраций ингре-
диентов уже от 1,1 ПДК. Высо-
ким загрязнением по воздуху 
считается содержание приме-
си от 10 ПДК, но таких собы-
тий в городе в 2022 году мы 
не наблюдали. По воде регу-
лярно регистрируются случаи 
высокого загрязнения по тем 
или иным показателям. Это 
загрязнение может носить ан-
тропогенный характер, а мо-
жет быть обусловлено естес-
твенным гидрохимическим 
фоном (как, например, содер-
жание железа в реке Пра)».

Вячеслав Астафьев

Предполагается, что в этом году возле Рязани ока вскроется  
в конце марта – начале апреля, а примерно в середине апреля  

или ближе к третьей декаде придется пик половодья
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Земляки узнали о награж-
дении героя из новостей 

«Первого канала» и поспеши-
ли рассказать друг другу. 

«14 марта вечером я иду домой, 
и мне соседка кричит, что нашего 
Толика по телевизору показывают, – 
рассказывает Татьяна Панина. – Я 
прилетела домой, включила теле-
визор и увидела его. Нашего парня 
показывали в госпитале, он давал 
интервью. Я быстренько позвони-
ла своим детям, чтобы они посмот-
рели. Представляете, весь поселок 
обсуждал, что нашего Толю пока-
зывали. По телевизору сказали, что 
он командир танка, а мы этого даже 
и не знали. Теперь гордимся своим 
земляком».

Татьяна Петровна близко знает 
Анатолия и его семью. Парень учил-
ся с ее дочерью, а с сыном Алексан-
дром дружил, ребята ходили друг к 
другу в гости.

«Мальчик очень спокойный, веж-
ливый, воспитанный. Внешне не ге-
рой, – продолжает рассказ Татьяна 
Петровна. – Вот есть ребята такие 
бойкие, задиристые, а он никогда не 
лез ни в какие драки. Вырос очень не-
заметно. Окончил девятилетку, пос-
тупил в колледж. После учебы отслу-
жил в армии. Вернулся домой, устро-
ился на работу водителем в частную 
компанию».

Анатолий Власов в числе других 
военных проходит курс реабилита-
ции в столичном госпитале имени 
Вишневского. Орденом Мужества 
его наградили прямо в больничной 
палате. В коротком интервью теле-
визионщикам парень сказал: «Все 
мысли о сослуживцах. После выздо-
ровления обязательно вернусь к то-
варищам. Считаю своим долгом вер-
нуться к ним».

О подвиге нашего земляка извес-
тно немногое. Попав в засаду, под 
минометным и снайперским огнем 
Анатолий получил ранение, но про-
должил сражаться. Его боевую маши-
ну несколько раз подбили.

«Помню его прекрасно, – говорит 
директор захаровской средней шко-
лы № 2 Александр Карасиков. – При-
ветливый, добродушный парень. Ка-
ких-то выдающихся спортивных до-
стижений он не имел, но занимался 
всегда добросовестно. Надеюсь, поп-
равится наш земляк, встанет в строй 
и благополучно после завершения во-
енной операции вернется домой».

«Он всегда был патриотом, – го-
ворит родственница Наталья. – После 
срочной службы служит по контрак-
ту. Анатолий – настоящий защитник 
Родины. Я им горжусь».

Рязанцы гордятся своим зямля-
ком, выполнявшим воинский долг в 
ходе специальной военной операции 
в Украине.

Вячеслав Астафьев

Н а площади Победы горо-
да Кораблино дул пронзи-

тельный северный ветер. Но на 
душе собравшихся – а пришли 
в этот день на акцию в подде-
ржку Президента Владимира 
Владимировича Путина и на-
шей армии сотни кораблин-
цев – было тепло. Инициато-
ры этой акции – казаки стани-
цы «Кораблинская» Рязанской 
региональной общественной 
организации «Рязанский округ 
Донских казаков».

Выступили на митинге атаман 
станицы Владислав Брюшков, глава 
администрации района Нина Объ-
едкова, журналист, корреспондент 
местного телевидения Игорь Пого-
дин, директор школы № 2 Елена Ко-
мягина, председатель Обществен-
ного совета района, член Союза 
писателей России Сергей Панфе-
ров. Он-то и прочитал пронзитель-
ный по своей внутренней сути стих, 
посвященный памяти Героя России 
Нурмагомеда Гаджимагомедова, 
написанный 11 марта этого года:

Припомни, 
в сорок первом – в сорок пятом,
когда нацисты 
жгли российский кров,
такие вот 
геройские ребята
с гранатой шли, 
с последней, на врагов.
И Сирия 
таких ребят узнала...
Немало их, 
враги, возьмите в толк,
чтобы Россия 
к вам не посылала
десантно-штурмовой 
казачий полк.
Наступит мир 
(любая боль стихает).
И он наступит, 

твердо верю я. 
Нурмагомед 
вернется к нам стихами,
и дочкой, 
что назвали Теймия...

После секундной паузы Сергей 
Юрьевич продолжил: «А на войне – 
как на войне. Есть, к сожалению, и 
у нас на Донбассе потери. А вот мы 
с вами готовы поступиться – нет, не 
жизнью! – а хотя бы капелькой ком-
форта во имя победы? К сожалению, 
не все. Есть и такие, кто заявляет, 

что он стыдится быть русским. А я 
стыжусь, что у меня есть такие со-
отечественники». 

Земляки подходили к Сергею 
Панферову и благодарили его и дру-
гих выступающих за проникновен-
ные слова. Каждый выразил подде-
ржку действиям Президента В.В. Пу-
тина и нашей славной армии.

Юрий Харин,
член Союза журналистов 

России, заслуженный работник 
культуры России

К огда меня призывают выйти из зоны комфор-
та, при этом утверждают, что это чуть ли не 

единственный и универсальный путь роста и раз-
вития, то невольно хочется в этой самой зоне, на-
оборот, как можно дольше оставаться. Когда я 
впервые услышала этот, пожалуй, самый попу-
лярный совет по саморазвитию, то даже проник-
лась им и всецело поверила в идею. Но в полной 
мере испытав ее некоторое время назад на себе, 
мнение кардинально поменяла. 

Почему между зоной комфорта и зоной стагнации ста-
вят жирный знак равенства? Кто сказал, что пребывание 
в привычной для себя среде и отсутствие стрессующих 
факторов закрывают дорогу к успеху? Да, действитель-
но, есть люди, которым, фигурально выражаясь, «весело 
в бою», и они специально бросают себя во все новое, что-
бы генерировать оригинальные идеи и демонстрировать 
чудеса продуктивности. Но есть и те, кто при точно таких 
же обстоятельствах впадает в полнейший ступор и не по-
нимает, как действовать дальше. Такому типу людей, что-
бы быть, как сейчас говорят, в ресурсе, нужен покой и от-
сутствие стресса. Тут я соглашусь с одной своей старшей 
коллегой, которая с глубокомыслием любит произносить 
фразу: «Все люди разные». К тому же наша жизнь, если 
задуматься, – это по большому счету и есть череда мно-
гочисленных выходов из зоны комфорта в том или ином 
виде. Рождение ребенка, смена места работы, переезд в 
другой город, командировка, вынужденное пребывание 
на больничной койке… Да что уж там: даже обычный по-
ход в поликлинику – это уже небольшой, но все же выход 
из комфортной для себя зоны. 

Призыв выйти из зоны комфорта – это только один при-
мер, когда, на первый взгляд, дельный и мотивирующий 
совет на самом деле оказывается довольно противоречи-
вым и отнюдь не универсальным. А ведь подобными со-
ветами кишат интернет-блоги так называемых знатоков 
психологии, коучей и прочих экспертов в области улучше-
ния жизни. Признаюсь, еще какое-то время назад я читала 
и слушала их с упоением, теперь же – отношусь довольно 
избирательно. Во-первых, советчиков стало что-то подоз-
рительно много. Во-вторых, вряд ли все они соблюдают 
медицинский постулат «не навреди». А навредить дейс-
твительно можно – только ответственности за это ника-
кой. Например, в интернете часто прямо списком дают 
советы женщинам, какой следует быть, чтобы достичь 
пика привлекательности. При этом обычно добавляют, 
что одновременно нужно оставаться собой. Но тут же оче-
видное противоречие и почва для развития комплексов: 
не соответствуешь какому-либо пункту – не успешна. 

Ни в коем случае не причисляю себя к огромному сооб-
ществу современных знатоков психологии. Но так полу-
чилось, что интересуюсь ею и общаюсь с профессионала-
ми из этой сферы как по работе, так и вне ее. Благодаря 
этому общению пришла к одному важному выводу, ко-
торым хочу поделиться со всеми. Принимать громкие, 
красивые и модные лозунги за постулат и истину не сто-
ит. Их чрезвычайно много, можно запутаться и потерять 
себя. Выйти, скажем, из той же зоны комфорта, а потом 
не знать, как туда вернуться. 

Как бы ни менялся сегодня мир, но умение слушать и по-
нимать самого себя, сортировать входящую информацию 
остается базовым для любого мыслящего, социально зре-
лого и уважающего себя человека. 
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СРЕДИ ГЕРОЕВ – НАШ ЗЕМЛЯК
Анатолий Власов родился на Рязанщине – 
в Захаровском районе. 
Недавно он был награжден орденом Мужества

ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПЕРВИЧНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
ОКТЯБРЬСКОГО РАЙОНА ЖУРАВЛЕВОЙ А.В.

Уважаемая Анна Васильевна!

Совет ветеранов 
Октябрьского района 
поздравляет Вас с юбилеем! 
Ваша жизнь – достойный 
пример для подражания! 
Доброта, отзывчивость, 
внимательное отношение 
к людям, честность – все эти 
качества присущи Вам. 
От всей души желаем Вам 
крепкого здоровья, счастья 
и успехов в общественной 
деятельности. 
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21-00-27 
РЕКЛАМА

210027@RV.RYAZAN.RU

ZА РОССИЮ, ДОНБАСС И ПОБЕДУ
В Кораблине прошла патриотическая акция 

Уверенное начало
В РЯЗАНИ ПРОШЛИ ПЕРВЫЕ ОБЛАСТНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ ПО ЗИМНЕМУ ТРИАТЛОНУ

В зрослые бежали кросс 
3 километра, преодо-

левали на велосипеде 
5-километровую дистан-
цию и завершали сорев-
нования лыжной гонкой 
на 5 километров. У юных 
триатлонистов дистанции 
покороче: 1,5 – 2,5 – 2,5 
километра.

Соревнования проводи-
лись на биатлонном комплек-
се «Алмаз» и, по единодушно-
му мнению участников, были 
организованы идеально. За это 
спортсмены и руководство фе-
дерации триатлона Рязанской 
области поблагодарили дирек-
тора биатлонного комплекса 
«Алмаз» Виталия Адрова. В его 
хозяйстве – полный порядок.

«Радостно отметить, что 
свои первые соревнования, 
которые проводит недавно 
созданная Федерация триат-
лона Рязанской области, про-
ходят на нашем биатлонном 
комплексе «Алмаз», – говорит 
Виталий Адров. – У триатло-
на начинается непростой, но 
очень интересный путь, как 
когда-то начинал делать свои 
первые шаги в Рязанской об-
ласти биатлон».

Теперь биатлон в Рязани – 
мощно развивающийся вид 
спорта, а биатлонный комп-
лекс «Алмаз» признан феде-
ральными экспертами одним 
из лучших в стране, и спорт-
сооружение продолжает свое 
развитие. Хорошая трасса поз-
волила спортсменам показать 
достойные результаты.

У мужчин в возрастной 
категории 19–45 лет победу 
уверенно одержал кандидат в 
мастера спорта по триатлону 
Михаил Пикулин (участник 
Кубка России). На втором мес-
те – Алексей Гришкин, на тре-
тьем – Михаил Чернов.

«Довольно спонтанно ор-
ганизовали соревнования, но 
очень рад, что все получилось 
достойно, – сказал сразу после 
финиша Михаил Пикулин. – 
Огромную благодарность 
хочу выразить директору би-
атлонного комплекса «Алмаз» 
Виталию Александровичу Ад-
рову. Все организовано на 
уровне не ниже Кубка России. 
У нас уровень достойнейший. 
Здесь можно проводить меж-
дународные соревнования. 
Россия в зимнем триатлоне – 
сильнейшая держава в мире. В 
регионе очень много хороших 
ребят из числа лыжников. Я 
сам занимался лыжными гон-
ками, а 4 года назад переклю-
чился на летний триатлон. В 
этом году попробовал участ-
вовать в зимнем триатлоне. 
Единственное, нужно потре-
нировать езду на велосипеде 
по снегу. Вспоминаю, как я 
приехал на этап Кубка России 
в Ярославль. Вечером посмот-
рели трассу. Она была такая 
же жесткая, как на «Алмазе». 
За ночь навалило по колено 
снегу. И бежать, и ехать на 
велосипеде было очень труд-
но, поэтому все нюансы не-

обходимо предусматривать. 
На кроссовых дистанциях по-
беждает не самый быстрый 
и самый сильный, а тот, кто 
быстрее всех адаптируется к 
изменяющейся среде».

У женщин в категории 
19–45 лет победу одержала 
Александра Раева, на втором 
месте – Ирина Глинкина. Мо-
лодое поколение триатлонис-
тов в возрастной категории 
13–18 лет представлял единс-
твенный участник Илья Куз-
нецов из Александро-Невско-
го района. 

Единственный участник 
выступал и в возрастной ка-
тегории 45–50+. Это хоро-
шо известный в Рязани 73-
летний ветеран Владимир 
Спорыхин. На дистанции он 
вовсе не выглядел на свой 
возраст.

«Секреты скрывать не 
буду, – говорит Владимир 
Михайлович. – Я всю жизнь 
занимаюсь спортом. Подде-
рживал спортивную форму 
даже в период пандемии. 
Спорту я отдаю все, и он мне 
платит тем же. На следующие 
соревнования по триатлону 
приглашаю своих однокаш-

ников, с кем начинали бегать 
в далеких шестидесятых».

«Мы это сделали, – ска-
зала, поздравив участников, 
президент федерации три-
атлона Елена Пашина. – Я 
вас поздравляю! Ждем вас 
в рядах профессиональных 
спортсменов. У нас в районах 
области будут проходить со-
ревнования. Мы во всех ФО-
Ках будем открывать детские 
отделения триатлона».

Елена пока известна в уз-
ких спортивных кругах, а вот 
ее отца Геннадия Пашина хо-
рошо знает вся область. Он 
много лет возглавлял управ-
ление Пенсионного фонда 
России по Рязанской облас-
ти, а теперь – один из учре-
дителей федерации триатло-
на. Вице-президент федера-
ции – Александр Максимен-
ко, в составе – Сергей Поно-
маренко.

Энтузиасты уверены: все 
вместе они добьются того, 
чтобы зимний триатлон стал 
одним из самых популярных 
видов спорта в Рязанской об-
ласти.

Вячеслав Астафьев

Триатлонисты стартовали в беге на 3 километра

В Центральной городской 
библиотеке имени С.А. 

Есенина выступил биограф 
Петра Семенова-Тян-Шан-
ского Александр Богданов. 

Петр Петрович Семенов-
Тян-Шанский рожден рязанс-
кой землей, и в этом году мы от-
мечаем его 195-летний юбилей. 
Сотрудник липецкого Музея-
усадьбы «Рязанка» Александр 
Богданов 15 лет занимается 
изучением творческого насле-
дия великого подвижника, госу-
дарственного деятеля и крупного 
ученого. В зале было много мо-
лодежи: студенты из РГУ, Рязанс-
кого политеха, Академии ФСИН 
России и колледжей Рязани. Лич-
ность великого географа много-
гранна, и организаторы назвали 
лекцию «Неизвестный Семенов-
Тян-Шанский». Знаменитый гео-
граф много трудился на благо 
Отечества и получил орден Ан-
дрея Первозванного.

Сочувствие, сострадание, 
соучастие – главные слова, кото-
рые звучали о Петре Семенове, 
человеке с большой буквы, по-
мощнике обездоленных и тесни-
мых. Он всеми силами способс-
твовал воплощению реформы по 

отмене крепостного права. Это 
он считал главным делом своей 
жизни. А еще были открытия в на-
уке и искусстве. Но более всего 
любовь к простым людям питала 
его чуткое сердце. Постоянная 
благотворительность делала его 
имя весомым среди влиятельных 
людей прошлого столетия. 

 Лектор передал в дар библи-
отеке свои монографии и альбо-
мы с видами усадеб «Рязанка» и 
«Гремячка», где родился и жил ког-
да-то Петр Семенов. Сейчас эти 
дома стоят на территориях Ли-
пецкой и Рязанской областей, их 
разделяет всего пять километров. 
Александр Богданов вручил ред-
кое издание мемуаров географа. 
Это собрание в пяти томах, кото-
рое вышло под редакцией самого 
липецкого историка.

«Пушкин русской геогра-
фии» – так красиво называют 
нашего земляка Петра Семено-
ва-Тян-Шанского, о жизни кото-
рого еще не все известно допод-
линно. Работа в архивах продол-
жается, и очередная книга о его 
жизни скоро появится в библио-
теках России. Она расскажет о 
жизни славного ученого.

Ирина Нечаева

ПУШКИН РУССКОЙ ГЕОГРАФИИ
Биограф Семенова-Тян-Шанского 
встретился с рязанцами

Людмила
ИВАНОВА
 
СПЕЦИАЛЬНЫЙ
КОРРЕСПОНДЕНТ

СЛУШАТЬ И ПОНИМАТЬ СЕБЯ 

ОБЩЕСТВО
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Совет ветеранов Советского района г. Рязани глубоко скорбит по 
поводу смерти участницы Великой Отечественной войны

ЛЕМЕШЕВОЙ Татьяны Николаевны.

Она добровольно вступила в ряды Красной Армии в июне 
1943 года, когда ей исполнилось 17 лет. Воевала на II Прибал-
тийском фронте, была регулировщицей на военных автодорогах 
и даже ходила в разведку. Награждена орденом Отечественной 
войны II степени, медалями «За боевые заслуги», «За победу над 
Германией» и другими.
После войны закончила сельскохозяйственный техникум, 30 лет 
отработала зоотехником-селекционером в совхозе «Новоселки» 
Рязанского района.
Татьяна Николаевна Лемешева активно участвовала в ветеранс-
ком движении, была постоянным участником патриотических ак-
ций, проводила уроки мужества и беседы с молодежью в школах и 
вузах Рязани. Награждена памятным знаком губернатора Рязанс-
кой области «Благодарность от земли Рязанской».
Светлая память о ней всегда будет жить в наших сердцах.
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